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DURANGO, DGO.
El Instituto Municipal de la

Mujer (IMM) cuenta con todo
nuestro apoyo; por ello, este año
incrementamos su presupuesto
en un 37 por ciento, pasando de
ocho millones de pesos a 13
millones, informó Toño Ochoa. 

“Y así continuaremos, con todo
el respaldo”, expresó al anunciar
que esta dependencia seguirá en
las condiciones en que fue creado

y no se fusionará con otras.
De hecho, aseguró, se

destinarán más recursos para
“fortalecer a las mujeres
imparables y a sus familias”,
objetivo que también se cumplirá
a través del nuevo Instituto de
Desarrollo Humano y de Valores,
en el que se atenderá el suicidio,
las adicciones y la violencia. 

Dejó claro que “en Durango
creamos un ambiente sano de
equidad y oportunidades para

todos”, por ello, presentó a la
nueva directora del IMM, Mina
Argumedo García, quien además
fue ratificada por unanimidad en
el Cabildo.

“De inmediato iniciaremos un
análisis para proponer mejoras en
la atención y erradicación de la
violencia y empoderar más a las
duranguenses”, expresó por su
parte la nueva directora luego de
tomar protesta en la sesión
ordinaria.

IMM seguirá trabajando en las
condiciones que fue creado
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DURANGO, DGO.
Productores locales

aprovecharon la oportunidad que
el Gobierno de Esteban les ofreció
a través del “Encuentro de
Negocios 2023”, el cual arrojó
como resultados 360 citas de
productores locales que se
acercaron con las cadenas
comerciales, así como 160
promesas de compra y 80
productos que quedaron en
valoración para posible ingreso a
los anaqueles, así lo informó el
titular de la Secretaría de
Desarrollo Económico, Alfredo
Herrera Deras.

“Tuvimos una gran respuesta,
sobre todo porque en Durango
tenemos productos de calidad en
un mercado cada vez más
competitivo, donde los servicios
pueden marcar la diferencia”,
mencionó el funcionario estatal.

Aunque dejó en claro que serán
las mismas cadenas comerciales
las que arrojen los resultados
definitivos, una vez que analicen
y valoren a cada uno de los
productos locales que cumplen
con los requisitos como el contar
con la tabla de ingredientes, de
valores nutrimentales o de
componentes y contenido.

De esta manera, los productores
duranguenses pudieron
establecer alianzas de negocios y
nuevas oportunidad de canales
de distribución para que cadenas
comerciales como Walmart,
Cimaco, Farmacias del Ahorro,

Soriana, Chedraui, Ley, Alsuper,
Oxxo, Pits y Los Canastos,
coloquen sus productos en
estanterías.

Al respecto, Herrera Deras, dejó
en claro que, ya hay empresas
duranguenses que le venden a
cadenas comerciales como

Chedraui, Soriana y Walmart,
pero el interés del gobernador
Esteban Villegas Villarreal es que
haya más productos locales en los
anaqueles de las grandes tiendas
de autoservicio.

Cabe mencionar que durante el
Encuentro de Negocios asistieron

cerca de mil personas y se contó
con la participación de 20
fabricantes con exposición y
comercialización de productos
regionales, mesas de negocios
para acceso de productos a
nuevos mercados y 24 módulos
de asesoría especializada por

aliados estratégicos como el
Instituto Mexicano de la
Propiedad Industrial (IMPI), GS1,
Nacional Financiera (Nafin),
Afirme, Amence, Yum Lab,
Secretaría del Trabajo y la
Asociación Mexicana de
Propiedad Inmobiliaria (AMPI).

Encuentro de Negocios 2023 arroja buenos
resultados para empresarios locales
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DURANGO, DGO.
Emprendedores y emprendedoras

duranguenses se capacitan en comercio
digital, para que coloquen sus productos en
todo el país y en el mundo, ya que a través
de la Dirección Municipal de Fomento
Económico se llevan a cabo dos talleres de
capacitación con las empresas PayPal y
Linkedln.

Este gobierno promueve la innovación y
crecimiento para reactivar la economía, por
ello con estas ya son tres compañías con las
que se colabora, la primera fue Amazon, de
forma que cada vez más negocios locales

incursionan en el mundo digital.
Decenas de duranguenses participaron en

los seminarios web este 10 de agosto, como
resultado de gestiones que la directora de
Fomento Económico, Valeria Gutiérrez
Velasco, realizó ante directivos de estas
compañías. 

Trabajo que, explicó, es la antesala del
Summit (Cumbre) de la Industria 4.0, evento
en el que representantes de dichas empresas
impartirán de forma presencial talleres,
capacitaciones y conferencias, ya que la
digitalización es actualmente un gran
atractivo de inversión.

Vamos por un
Durango de
industria digital 4.0:
Toño Ochoa
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El diputado Luis Enrique Benítez
Ojeda señaló que serán más de
mil millones de pesos los que se
observen del ejercicio fiscal
correspondiente al año 2022 del
gobierno del estado y es que
recordó, que serán ocho meses y
medio de la administración de
Aispuro y tres meses y medio del
actual gobierno.

Puso en relieve que la EASE es
quien debe presentar las
denuncias, tanto en materia
penal, como administrativa
porque son ellos quienes conocen
las tripas de las cuentas públicas.

Indicó que el congreso del
estado todavía no recibe los
documentos como para
determinar cuánto es la cantidad
que se tiene en calidad de
observación en el ejercicio fiscal
2022, que correspondió en gran
medida a la pasada

administración encabezada por
José puro y en menor medida al
actual gobierno estatal. De tal
suerte que hay que esperar a que
la entidad de auditoría superior
del Estado envíe la
documentación y que se hagan
los análisis correspondientes.

Pero dijo que él cree que pueden
ser más observaciones las de la
cuenta pública correspondiente al
estado del año anterior 2022.

"Habrá que revisarla y a ver si
los compañeros diputados y
diputadas se animan a hacer una
crítica y a aprobar o no esa
cuenta, recordemos que la vez
anterior prácticamente fue
votada por casi todos los
legisladores", menos por él
mismo.

"Los priistas estamos de acuerdo
en que no vamos a votar a favor
de lo de Aispuro y lo de Esteban
va pegado, con lo de Aispuro,
entonces si es más el periodo que
comprende irregularidades,
seguramente los priistas no la

vamos a votar a favor, al menos
Benítez adelantó "no lo voy a
probar, si trae irregularidades por

esos montos", subrayó.
Para concluir Benítez señaló que

la EASE es quien debe presentar

las denuncias correspondientes
ante autoridades como la Fiscalía
Anticorrupción.

EASE debe presentar denuncia penal y administrativa en
contra de las observaciones del ejercicio fiscal 2022



DURANGO, DGO.
Un total de 95 docentes

culminaron satisfactoriamente el
diplomado "El Ser Docente",
ofrecido por la Universidad Juárez
del Estado de Durango a través de
la Facultad de Trabajo Social
(UJED-FTS). Esta iniciativa contó
con el respaldo del Sindicato de
Personal Académico de la
institución (SPAUJED).

De los participantes, 68
pertenecen al campus Durango,
27 a Gómez Palacio y representan
nueve unidades académicas de la
UJED. A ellos, como culminación
de su esfuerzo y dedicación, se les
otorgó una constancia que
respalda las 120 horas de
formación que se distribuyeron
en sesiones híbridas cada

miércoles desde octubre.
El rector de la Universidad,

Rubén Solís Ríos, expresó su
satisfacción por este programa
“que no sólo beneficia a nuestros
afiliados, sino también a nuestra
Universidad. Agradezco la alianza
del SPAUJED con la Facultad para
la realización de este valioso
proyecto. Ser docente tiene
diversas implicaciones: laborales,
familiares y con los estudiantes.
Valoro y reconozco su labor",
afirmó.

En el evento también se
otorgaron reconocimientos a los
coordinadores y facilitadores del
diplomado, que los recibieron de
manos de los integrantes del
presídium, que estuvo
encabezado por el rector Solís

Ríos y contó con la presencia de
Erik Iván Hernández Cosaín,
secretario general del SPAUJED; y
Ana Elda Garay Burciaga, jefa de
la División de Estudios de
Posgrado de la FTS, en
representación del director Luis
Enrique Soto Alanís, entre otros.

El diseño del diplomado “El Ser
Docente” estuvo a cargo del
grupo disciplinar 040 UJED,
liderado por Ana Lilia Flores Ruiz.

Según Hernández Cosaín, este
programa demostró la habilidad
de implementar la educación sin
distancia, y agradeció
especialmente a Johanna Prado,
secretaria de Asuntos
Académicos, por su apoyo.

"Para tener una Universidad
sólida y unida necesitamos
maestros plenamente formados.
Agradezco al rector por todas las
facilidades otorgadas para el

desarrollo de este diplomado",
concluyó. 

Garay Burciaga, por su parte,
comentó que “este diplomado
surgió de la conjunción de
instancias de la UJED. Ofreció una
perspectiva diferente, fortalezas,
estrategias y un rico intercambio
de experiencias. Nos complace
ofrecer un servicio que va más
allá de un simple curso",
compartió.
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Culminan 95 universitarios
el diplomado “El Ser
Docente” de la UJED

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La diputada Marisol Carrillo

pidió a las mujeres que transitan
en la calle y en el servicio público
que carguen un silbato como
medida en contra de los "malditos
acosadores, machitos violentos,

que son depredadores sexuales".
Luego de que una joven hiciera

público el acoso sexual que vivió
en una unidad de transporte
público, la diputada Marisol
Carrillo se lanzó en contra de los
acosadores que viajan a través de
este medio de transporte y que

están en las calles al acecho de
jovencitas. Indicó que debe
utilizarse un silbato y a través de
este silbato hacer que la gente
voltea a ver y ayude a las jóvenes
cuando están sometidas a este
acoso de "los malditos machitos
violentos, que son al final de

cuentas depredadores sexuales",
refirió. "Antes no se hacía nada yo
también fui a acosada de
jovencita y lo único que hacíamos
era hacernos bolita ahora existen
alternativas por lo cual pido que
se exhiban a estos acosadores",
recalcó la diputada.

Es tiempo de acabar con ese tipo
de acoso hacia las mujeres que al
final de cuentas también es
violencia, afortunadamente hoy
se tienen herramientas y se
puede grabar al acosador y
exhibirlo a través de las redes
sociales, puntualizó.

Silbatos para inhibir ataques a mujeres 
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DURANGO, DGO.

Esta semana iniciaron las clases
en los tres programas de
posgrado que ofrece la Facultad
de Ciencias Biológicas de la
Universidad Juárez, perteneciente
al campus Gómez Palacio, y que
cuentan con el reconocimiento
del Consejo Nacional de
Humanidades Ciencia y
Tecnología (CONHACyT), pues el
objetivo principal es formar
profesionales altamente
capacitados en el ámbito
científico y generar
investigaciones relevantes en el
área de las ciencias biológicas.

El jefe de posgrado de la FCB
UJED, Juan Carlos Herrera Salazar,
informó que un total de 80
estudiantes comenzaron sus

actividades académicas en el
nivel de posgrado. El programa
con mayor número de inscritos es
la Maestría en Gestión Ambiental,
que cuenta con 61 estudiantes.
De estos, 20 están becados por el
CONHACyT con la finalidad de
desarrollar proyectos con un
impacto significativo en el sector
ambiental.

Herrera Salazar destacó que el
apoyo de los programas federales
ha sido fundamental para la
producción y aplicación de
resultados de investigación. En
cuanto a los posgrados en
Ciencias en biodiversidad y
Ecología (maestría y doctorado),
se tiene una inscripción de 19
estudiantes. Estos alumnos
trabajan en áreas disciplinarias,
conforme a las cuatro líneas de
generación y aplicación del

conocimiento de la unidad
académica.

El jefe de posgrado subrayó la
relevancia de participar en foros,
congresos y estancias en otras
instituciones con el objetivo de
divulgar el trabajo de los
estudiantes e investigadores. Esta
difusión permite establecer redes
de colaboración interinstitucional

y optimizar los resultados
obtenidos. “Nuestra meta es
fomentar este intercambio y
participación entre los miembros
de los programas de posgrado,
primero a través de seminarios de
investigación y, posteriormente,
mediante estancias académicas”,
añadió.

Finalmente, Jorge Sáenz Mata,

director de la FCB UJED, expresó
sus deseos para los estudiantes al
comienzo de este semestre:
"Espero que concreten y
materialicen los proyectos en los
que están trabajando, buscando
generar resultados tangibles que
beneficien a la sociedad en el
ámbito de las ciencias biológicas
y ambientales".

Arrancan programas de
posgrado en la Facultad de
Ciencias Biológicas de la UJED

DURANGO, DGO.
El Congreso del Estado tiene

como principio en su actuar la
transparencia y rendición de
cuentas, lo cual es trascendental
para impulsar el desarrollo del
Estado y del país, afirmó el
presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política,
Alejandro Mojica Narváez
durante la Expo-Arte de
Caricaturas Políticas del derecho
a saber organizada por el IDAIP.

Al reflexionar sobre los avances
y retos a 20 años de la primera ley
de transparencia en el país, el
legislador, reiteró el compromiso
para hacer realidad el constante
derecho a saber, pero sobre todo
para elaborar las normas
legislativas necesarias y generar
discusiones propositivas en esta
materia.

Agregó que desde el Poder
Legislativo seguirán fortaleciendo
al organismo autónomo, para que
continúe generando entre la
ciudadanía la cultura del acceso a
la información pública, la
transparencia y rendición de
cuentas.

La exposición que se instaló en
el segundo patio del Poder
Legislativo está integrada por 18
caricaturas del libro “Batallas,
derrotas, victorias, crónicas y
trazos de la conquista del derecho
al acceso a la información en
México a dos décadas del primer
ordenamiento en la materia.

Al realizar la relatoría de los
avances legislativos que se han

dado desde hace 20 años, la
comisionada presidenta del IDAIP,
Paulina Compeán Torres, se
pronunció por seguir
construyendo una ciudadanía
informada, crítica y participativa
en México y Durango.

Explicó que la exposición,
aborda desde el humor y la
filosofía de los moneros, la forma
en que los ciudadanos ven el

derecho de acceso a la
información, además presenta
por primera vez una visión
autocrítica y reflexiva de los retos
que tiene los órganos
constitucionales autónomos,
encargados de promover el
derecho a saber entre los
mexicanos.

Agregó que desde la libre
expresión de la caricatura

política, se ofrece un espacio de
reflexión para seguir
construyendo una conciencia
ciudadana, informada, crítica y
analítica del quehacer público.

Durante el acto protocolario se
contó con la presencia de los
diputados locales de las
diferentes corrientes políticas
representadas en el Congreso del
Estado.

Congreso impulsa transparencia
y rendición de cuentas: Mojica
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Psiquiatra observa
trasfondo político en
tema de libros de
texto gratuitos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
"Si los libros de texto hubieran

aparecido de esta forma hace 20
años, tendrían una carga y un
adoctrinamiento muy fuerte
hacia los niños, sin embargo, en
este momento existen otros
riesgos mayores como el
consumo inadecuado de
información a través de redes
sociales", expresó el psiquiatra
Manuel Salazar Enríquez al
referirse a la polémica que se ha
generado por los libros de texto
gratuitos y el contenido que sí
tiene una carga ideológica fuerte,
pero que en realidad puede ser un
tema más político.

Señaló que los libros de texto
siempre he tenido errores y
distorsiones históricas, por lo que
"no deberíamos preocuparnos
tanto, por el contrario, es una
oportunidad maravillosa para
que los padres de familia se
involucren en una formación real
de sus hijos y no dejar el dogma
a la escuela únicamente".

De la misma forma, Salazar
Enríquez señaló que se observa
en este momento más un asunto
de política inmerso en el tema,
donde desafortunadamente se
podría estar "utilizando a los
niños con afanes y tintes políticos
y económicos".

Los libros son experiencias
ajenas y como tal deben tomarse
y la educación debe ser individual
y en casa, recalcó al refrendar que
los padres de familia muchas
veces no se involucran en las
tareas de sus hijos y los
contenidos que ellos absorben,
por lo cual esto es una buena
oportunidad para que revise ese
tema y estén pendientes de la
educación de sus hijos.
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GUADALUPE VICTORIA, DGO.
Con la entrega de 800 toneladas

de semilla de frijol en Guadalupe
Victoria, para la siembra de 26
mil hectáreas, con beneficio
directo para más de seis mil
familias productoras, el
gobernador Esteban Villegas
cumple sus compromisos con el
campo duranguense para que
cuente con seguridad alimentaria
y un incremento de la
productividad en la agricultura de
la región.

Así lo dio a conocer el titular de
la Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Desarrollo Rural
(SAGDR), Ricardo Navarrete
Gómez, al mencionar que
próximamente iniciará en este
municipio, la entrega de
fertilizante, "el gobernador está
preocupado por la gente de
Guadalupe Victoria, su idea es
venir con algo, con apoyos y
soluciones", adelantó.

Durante la distribución de la
semilla, manifestó su agrado al
ver muchas mujeres del campo, a
quienes les recordó que
regresarán los uniformes
escolares y el fortalecimiento en
el tema de salud a favor de la
economía y el bienestar de sus
familias. Sobre este beneficio que
entregó en representación del

gobernador, detalló que se trata
de una semilla de buena calidad y
tendrá un costo de recuperación
de 10 pesos el kilo para el
productor, a fin de que cuenten
con el mejor frijol para la cosecha
de la legumbre.

En esta ocasión recibieron el
apoyo agricultores de Pánuco de
Coronado, Peñón Blanco,
Cuencamé, Guadalupe Victoria,

Santa Clara, Simón Bolívar,
Canatlán, San Juan del Río, Nuevo
Ideal, Poanas, Mezquital, Nombre
de Dios, Vicente Guerrero,
Durango y Súchil.

Allí, Gloria Romero, a nombre de
los beneficiarios, reconoció la
importancia de esta semilla de
frijol, la cual es de gran ayuda
para los productores, pues ya
estarán listos para cuando

lleguen las lluvias.
El alcalde de Guadalupe Victoria,

David Ramos Zepeda,
acompañado del diputado local,
Carmelo Fernández Padilla, dijo
que este apoyo para los
agricultores de la región de los
Llanos, viene a fortalecer la fe,
"hechos son amores, con esta
entrega de semilla de gran
calidad, ya listos para esperar las

lluvias", aseveró.
Finalmente, Manolo Ávila

Galindo, de la Coordinación de
Gestión de Calidad y enlace de
Municipios, añadió que se está
trabajando con los
ayuntamientos para atender de
forma directa las necesidades de
cada región, a fin de fortalecer el
estado y en unidad lograr un
Durango con más oportunidades.

Semilla de frijol para 15 municipios
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario de la Cámara

Nacional de Comercio (Canaco),
Gustavo Mojica Calderón alertó
acerca de intentos de robo en el
primer cuadro de la ciudad, están
apostándole a hurtar autopartes,
baterías, por mencionar alguna.

Pidió a los ciudadanos tener

cuidado y estar alertas ante este
tipo de ladrones y a las
autoridades reforzar la vigilancia
y los recorridos.

En entrevista manifestó que los
socios han tenido experiencias de
este tipo, donde a través de sus
cámaras observan como una
persona se acerca a los vehículos,
intentando abrirlos, llevarse

baterías o algunas otras
autopartes. En los casos que se
tienen documentados no lo
logran y huyen del lugar
temiendo ser vistos por las
cámaras o por alguna persona.

Sin embargo, en algunos otros
casos sí pudieron haber
concretado su acción.

En las cámaras se observa un

sujeto diferente en cada ocasión,
pero no es posible determinar su
identidad debido a que como
ellos saben a lo que van, procuran
usar cubrebocas gorra y lentes
para evitar ser reconocidos.

Con lo anterior se intenta hacer
un llamado a la población en
general para que tomen
precauciones sobre todo aquellos

que se estacionan en el primer
cuadro de la ciudad donde se
tiene el mayor número de
reportes de estos intentos, pero
aunque existen rondines,
también es un momento
oportuno para hacerle saber a la
autoridad lo que está sucediendo
y que se refuerce la vigilancia en
estas calles.

Canaco alerta por intentos de robo
en el primer cuadro de la ciudad

DURANGO, DGO.

“Durango será sede del segundo
foro regional del Frente Amplio
por México, ello representa para
el priismo de Durango como un
orgullo y un reconocimiento al
trabajo que hemos hecho en la
entidad. Sobre todo tras el
resultado tan contundente que
tuvimos el año pasado, donde
impedimos que llegara la 4T y sus
gobiernos que destruyen la
armonía social”, subrayó la
secretaria general del PRI, Daniela
Soto.

Dijo que es importante que la
sociedad participe y sea parte del
segundo foro regional que se
celebrará en Durango, el próximo
jueves 17 de agosto del presente,
ya que estarán los perfiles que
aspiran a encabezar el Frente
Amplio por México, rumbo a la
elección del 2024.

“Del foro que se celebrará en
Durango, saldrán temas
importantes que le abonarán a la
construcción de un proyecto de
nación que tenga como principal
objetivo el unir a los mexicanos,
ya que nos han dividido por cinco
años y la gente está cansada de
que esto suceda”, añadió.

De esta manera Soto Hernández
resaltó la importancia de la
distinción a Durango como sede
de uno de los foros regionales del
Frente Amplio por México. Así
mismo, invitó a la gente que no
podrá asistir al foro que se
celebrará en Durango, para que
sintonice las redes sociales
oficiales del PRI Nacional, para

poder seguir de cerca, la
construcción de la unidad de
México.

El primer foro se realizó este 10
de agosto en la Ciudad de México.
El siguiente será en nuestra
entidad,  el 17 de agosto;
posteriormente, 19 de agosto del

presente será el tercero en la
ciudad de Monterrey; el 22 de
agosto se llevará a cabo el foro
regional en León. Después, el 26
de agosto en Mérida, Yucatán; y
finalmente, el 29 de agosto se
celebrará el último de los seis
foros en Guadalajara, Jalisco.

Un orgullo priista, el segundo
foro regional: Daniela Soto

DURANGO, DGO.

Por demostrar un manejo
responsable, transparente y
eficiente de los recursos, el
Cabildo aprobó los estados
financieros bimestrales del
Municipio, correspondientes a
los meses de mayo-junio, del
ejercicio fiscal 2023. 

Alicia Gamboa Martínez,
síndico de Durango, informó
que, los ingresos del bimestre
aprobados fueron 490 millones
334 mil 307 pesos, mientras que
los egresos fueron por 413
millones 143 mil 14 pesos. Con
un ahorro-desahorro al final del

bimestre de 610 millones 671
mil 677 pesos.

De los recursos ejercidos, en
este bimestre, el 78.16% fue
destinado a obra pública y gasto
social, mientras que el 21.84% a
gasto administrativo,
atendiendo la política social de
Toño Ochoa.

En estos estados se observa un
ejercicio óptimo del gasto en la
totalidad de las cuentas,
logrando ahorros reales en casi
todos los rubros, los cuales se
ven reflejados en más obras y
programas para los
duranguenses y una casa más
chula y ordenada, sostuvo la
síndico.

Cabildo aprueba
estados financieros
de Toño Ochoa
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Ayuntamiento de Gómez
Palacio puso en marcha el
ambicioso programa
“Reforestando el Brillo del
Campo”, orientado en particular
al área rural y que constituye algo
nunca visto, ya que con este
proyecto se estima la plantación
de aproximadamente seis mil
árboles distribuidos en el área
rural del municipio.

Laura Asucena Rodríguez
Casillas, Coordinadora de la Mujer
Rural en el municipio, dio a
conocer que, en una suma de
esfuerzos, se realizaron las
gestiones para iniciar la campaña
de reforestación, la cual tendrá un
impacto positivo, beneficiando a

sus 71 mil habitantes de forma
integral y con ello dar
cumplimiento a uno de los
Objetivos de Desarrollo
Sustentable (ODS) de la agenda
2030 de la Organización de
Naciones Unidas, este proyecto
contó además con el apoyo de
Alfonso Aguilar, titular de
Gobernación y Asuntos Políticos.

Manifestó que el programa se
lleva a cabo gracias al interés que
tiene la alcaldesa Leticia Herrera
Ale en el cuidado y preservación
del medio ambiente, lo que se
traduce en acciones que dejen un
legado ecológico a los habitantes
del campo gomezpalatino. 

“Reforestando el Brillo del
Campo”, tuvo la colaboración de
Carlos Rosales Arcaute, director
de Medio Ambiente y Ecología;

Juan Salazar Reyes, titular de
Obras Públicas y Fernando Díaz
Femath, de Servicios Públicos
Municipales, quienes en conjunto
apoyan este histórico programa
con el cual se plantarán los más
de seis mil árboles, en su mayoría
de variedades nativas de la
región.

La funcionaria indicó que el
programa que comenzó esta
semana en las comunidades de La
Fortuna, Chihuahuita Nuevo,
Chihuahuita Viejo, Campo C,
Retoño, Berlín, Pastor Rouaix,
Dolores, Progreso y Las Américas,
ha involucrado a las familias de
estos lugares en la plantación,
sobre todo a los niños, quienes se
comprometieron a cuidar los
árboles, entendiendo que son
para su beneficio.

En marcha, histórica reforestación
en el área rural de Gómez Palacio



GÓMEZ PALACIO, DGO.
Debido al deterioro en que se

encuentran algunas de las
escuelas del municipio, tanto en
el área urbana como rural, la
Dirección de Obras Públicas del
Ayuntamiento de Gómez Palacio
dio a conocer que en días pasados

se realizó la licitación para
ejecutar mejoras en 17 planteles
educativos.

El titular de esta dependencia,
Juan Salazar Reyes, detalló que
los trabajos se habrán de realizar
en escuelas que presentan en sus
instalaciones un marcado

deterioro por la falta de
mantenimiento, las cuales fueron
seleccionadas por ser las que más
requieren de mejoras.

Señaló que estos trabajos se
llevan a cabo gracias al interés de
la presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, respecto a brindar

espacios educativos dignos a la
niñez gomezpalatina, lo que
permitirá a su vez que reciban
educación en planteles mejor
acondicionados para este fin.

Los trabajos que se realizarán en
los 17 planteles, dijo al concluir,
habrán de incluir de acuerdo a

cada situación en particular: la
construcción de banquetas,
reposición de sanitarios, bardas
perimetrales, rehabilitación de
canchas deportivas, instalaciones
eléctricas y mantenimiento de
sus áreas verdes, todo ello con
recursos del Ramo 33.
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Realizarán mejoras en
escuelas de Gómez Palacio



GÓMEZ PALACIO, DGO.

Luego de un reporte ciudadano
realizado en la Dirección de
Ecología y Medio Ambiente del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
el cual daba cuenta de las
condiciones de mal estado físico
a dos animales de tracción, una
yegua y su potrillo, estos fueron
separados de su dueño y llevados
a las instalaciones de Control y
Bienestar Animal.

Carlos Rosales Arcaute, titular
de la dependencia municipal
señaló que fueron miembros de
una fundación animalista,
quienes se percataron de las
condiciones en las que se
encontraban los animales en la
colonia Rebollo Acosta, por lo que
no dudaron en llevarse a la yegua
y a su cría a un domicilio
particular en un sector cercano,
desde el cual dieron parte a las
autoridades y de inmediato se
acudió a atender el llamado.

Estas acciones, dijo Rosales

Arcaute, se realizan, atendiendo
las indicaciones dadas por la
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, quien ha instruido a
las dependencias involucradas
para que se atienda y erradique el
maltrato animal, a fin de que
estos tengan condiciones de vida
digna.

Al respecto, el Médico
Veterinario Zootecnista Fernando
Morales, acompañado del titular
de Medio Ambiente, acudió al
lugar de los hechos y le
diagnosticó a la yegua una mala
condición corporal, por lo que
recomendó una serie de medidas
que le ayudarán a recuperar peso,
además tanto a la yegua como al
potrillo se les identificaron otros
problemas de salud.

Cabe destacar que esta queja ya
había sido reportada al
propietario de los animales, a
quien se le advirtió de las
sanciones que podría hacerse
acreedor de no atender y corregir
la salud de sus equinos, sin
embargo, hizo caso omiso.

El Ayuntamiento, a través de la
Dirección de Medio Ambiente,
tomará las acciones
correspondientes y determinará
la sanción correspondiente para

el propietario. En tanto que el
carromato se encuentra en
resguardo. 

Por último, Rosales Arcaute
pidió a la ciudadanía que

reporten cualquier tipo de
maltrato animal al teléfono
8717141144 y se actuará de
inmediato contra los
responsables.
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Rescatan yegua y a su potrillo en mal
estado de salud
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

De nueva cuenta, deportistas
locales pusieron en alto el
nombre de Gómez Palacio, al
adjudicarse tres medallas en el
Torneo Nacional de la Federación
Mexicana de Judo, realizado en la
ciudad de Monterrey, Nuevo León. 

En ese contexto, la Dirección
Municipal del Deporte informó
que fueron cuatro judocas que
representaron al municipio y a
Durango dentro de la Selección
Estatal.

Iván Sánchez Hernández, titular
de la dependencia, precisó que los
atletas gomezpalatinos asistieron
a este torneo, gracias al apoyo
que les brindó la presidenta

municipal Leticia Herrera Ale,
quien demuestra una vez más su
compromiso con el deporte.

Señaló que este torneo nacional
contó con la participación de 400
atletas, provenientes de 22
estados de la República, lo que da
aún más mérito a los judocas,
quienes demostraron que el
deporte en Gómez Palacio ha
vuelto a brillar.

Los jóvenes son alumnos de la
Escuela Municipal de Judo, con
sede en el Auditorio Centenario y
antes del torneo nacional
tuvieron una ardua preparación,
la cual arrojó muy buenos
resultados, ya que de los cuatro
representantes que acudieron,
tres de ellos subieron al podio y
uno quedó en cuarto lugar.

Octavio López Haro obtuvo

medalla de oro en la categoría
sub-15, con cuatro victorias
seguidas ante Chihuahua,
Coahuila, Sonora y Nuevo León.
Max López Faudoa Villegas
obtuvo en la categoría sub-18 la
presea de plata. Mientras que en
primera fuerza Juan Manuel
Serrato, en más de 100
kilogramos, logró medalla de
bronce.

Atletas logran tres medallas
en Torneo Nacional de Judo
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PRD pausa su
participación en
Comité
Organizador del
Frente Amplio
Agencias 
El PRD anunció la suspensión de

su participación dentro del
Comité Organizador del Frente
Amplio por México, de cara a la
elección del candidato
presidencial.

Jesús Zambrano, dirigente
nacional del Sol Azteca, atribuyó
la pausa a la exclusión de Miguel
Ángel Mancera y Silvano Aureoles
de la contienda por representar al
Frente Amplio por México en la
elección presidencial de 2024.

En conferencia de prensa pidió
una audiencia en la que se aclaren
los motivos para dejar fuera a los
aspirantes perredistas de la
contienda interna, pues afirmó,
más de 500 mil personas del Sol
Azteca apoyaron con firmas a
Mancera y Aureoles.

“Estamos exigiendo que haya
una aclaración suficiente, que se
fundamente de manera debida,
con elementos consistentes”,
refirió Zambrano.

El dirigente del PRD apuntó que
la pausa dentro del Comité
Organizador no implicará su
salida del Frente Amplio por
México.

“Nosotros tenemos un
compromiso verdadero para
evitar que continúe aquí en
México el autoritarismo que hoy
se encuentra situado en la
Presidencia de la República,
causando estragos brutales a la
vida nacional”, enfatizó.
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“Ganar por mucho o por
poco; ganar es ganar”: Vin
Diesel (Dominic Toretto)

● Gálvez le pisa los talones a
la Sheinbaum
● AMLO pierde piso y
millones de simpatías
● Sexenio con solamente
0.4% de crecimiento
● Siguen sumándose
inconformes con los LTG

La razón de fondo por la cual el
presidente Andrés Manuel López Obrador
no acata los ordenamientos del Instituto
Nacional Electoral (INE) y del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF) y detiene los ataques en
contra de la aspirante presidencial
opositora Xóchitl Gálvez se debe a los
reportes en los cuales la senadora panista
ya rebasó a la mayoría de las “corcholatas”
de Morena y aliados: a Marcelo Ebrard,
Adán Augusto López Hernández, Gerardo
Fernández Noroña, Ricardo Monreal y
Manuel Velasco, y le está pisando los
talones a la favorita de Palacio Nacional,
Claudia Sheinbaum Pardo, a pesar del
enorme apoyo propagandístico recibido de
la manera más ilegal de los gobiernos
estatales morenistas y las carretadas de
dinero invertido, no se sabe nada sobre sus
orígenes, pero si la utilización en su
precandidatura.

Todos los sondeos publicados a la fecha
coinciden: Xóchitl Gálvez cuenta con más
de un tercio de la intención del voto de los
ciudadanos mexicanos rumbo a la elección
federal del próximo año, y se perfila para
ser la candidata presidencial de la
oposición por el Frente Amplio por México
integrado por los partidos PAN, PRI y PRD
y la respaldan una gran diversidad de
organizaciones ciudadanas confrontadas
con el régimen de la 4T, oponentes además
a la aguda división del país atizada desde
las conferencias mañaneras por parte de
quien se convirtió en el coordinador de
campaña de Morena: Andrés Manuel
López Obrador.

El publicado por El Financiero exhibe a la
Gálvez subiendo en la intención del voto
rumbo a la elección presidencial desde un
30 por ciento desde su inscripción formal
como aspirante presidencial hasta un 34
por ciento al cierre de esas encuestas el
pasado julio 29 y no ha dejado de ir para
arriba. En sus comparativos, a Claudia
Sheinbaum y a Marcelo Ebrard los hacen

crecer artificialmente desde un 41 a un 44
por ciento en la intención del voto, para
dar la impresión de seguir Morena
adelante en la carrera presidencial, pero
este dato no coincide con otros sondeos
publicados también este martes en otros
medios de comunicación como El
Economista.

De acuerdo con Consulta Mitofsky, en el
Rally de las “corcholatas”, Claudia
Sheinbaum tiene el 31.9 por ciento de la
intención del voto de los morenistas;
Marcelo Ebrard, el 24.1 por ciento; Adán
Augusto el 18.0%; y Gerardo Fernández
Noroña, el 8.3%; Ricardo Monreal ya no
aparece, pues su precandidatura
presidencial se desdibujó al igual que la
del aspirante del PVEM, Manuel Velasco. El
senador zacatecano anda buscando ser
candidato al Gobierno de la Ciudad de
México, pero son muchos los tiradores a
ese suculento cargo. Estos porcentajes
ponen el punto final al círculo en el cual
introdujeron al senador zacatecano para
dejarlo no solamente fuera de las
contiendas sino en franco y abierto
ridículo. La última posición es la fría
venganza de Palacio.

Mientras tanto, en el derby opositor del
Frente Amplio por México, Xóchtil Gálvez
tiene el 26.4 por ciento de la intención del
voto de los ciudadanos, muchos de ellos
empadronados en la base de datos del
FAM; Santiago Creel tiene el 12.8%; Beatriz
Paredes 11.7% y Enrique de la Madrid se
sostiene en 10.7%, cuando faltan tan sólo
tres días para el primer sondeo establecido
en la convocatoria del Frente para pasar a
la siguiente fase de la selección de su
candidato presidencial.

Por cierto, la aprobación del presidente
Andrés Manuel López Obrador no es del 80
por ciento como él quiere presumir en sus
conferencias de prensa mañaneras, las
cuales tiene cada vez menos
representantes de medios de
comunicación importantes e incluso
menos reporteros o comunicadores de
redes sociales o medios pagados por la
Presidencia de la República, lo cual se
refleja en los cada vez menores espacios
informativos relevantes de sus palabras
pese a la intensa producción de bots
promovidos por la oficina de
Comunicación Social de la Presidencia de
la República. De acuerdo con el sondeo de
Consulta Mitofsky, la aprobación de AMLO
está en 56.3% y la desaprobación en 43.6,
al día de hoy. Cabe destacar la
desaprobación sigue subiendo con todo y
el costo de la intensa propaganda
desplegada por el régimen de la 4T.

Toda esta información tiene al
mandatario en Palacio Nacional irritable,
por lo cual no es extraño no oculte de

llamar a los magistrados del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación “falsarios” por sus resoluciones
en contra y sostener que sus dichos fueron
tergiversados. Los ataques escalaron del
INE y el TEPJF al Poder Judicial. Ahora fue
un juez federal quien ordenó al Presidente
frenar expresiones de “malicia” y
“discursos de odio” contra la precandidata
presidencial opositora, así como eliminar
de sus redes sociales y páginas de internet
las ya emitidas. En caso de ser
desobedecida, una sentencia judicial
puede ser castigada hasta con cárcel, a
diferencia de lo sucedido con las
decisiones de los órganos electorales,
mismas olímpicamente evadidas por
López Obrador.

Obviamente no habrá sentencias
drásticas y, si acaso y de manera
extremadamente excepcional, lo multarán
con unos diez mil pesitos, cantidad
pagadera dado su “bajo” salario.

BATAS BLANCAS EN MOVIMIENTO
Existe una gran diferencia entre el

fentanilo de uso médico y el utilizado
como droga adictiva. Los anestesistas
están apanicados por la cacería
emprendida en su contra ante la práctica
de aplicación del opioide en las cirugías y
para tratamientos tan dolorosos como son
el cáncer terminal o la limpieza a zonas de
la piel quemadas. Con el caso de médico
detenido en Baja California Sur, se han
registrado tres similares en los cuales los
galenos han entregado todas las pruebas
en donde quedan expulsados de cualquier
señalamiento relacionado con el
narcotráfico o la introducción ilegal de
fentanilo para comercializarlo. Son
ampolletas las utilizadas en las anestesias,
lo otro son pastillas de esas “troqueladas”
en algunos puntos lejanos del país y que
son poquitos, según el presidente, aunque
antes negó la existencia de estos
laboratorios.

De alguna mente igual de obtusa que la
del doctor Muerte, surgió la andanada en
contra de médicos, enfermeras,
anestesistas, cirujanos, especialistas,
camilleros, trabajadores en general del
sector salud. Con la transformación a bote
pronto del IMSS para agregarle el
membrete Bienestar sin haber realizado e
informado sobre los nuevos trámites y
registros, careciendo además de facultades
jurídicas aprobadas puesto que su
integración y sostenimiento económico
basado en tres responsables: trabajadores,
empleadores y gobierno, no ha cambiado
y por lo tanto se requiere más allá de una
ocurrencia, idea, objetivo, buena voluntad,
para lograr pueda prestar atención
gratuita para todos, inclusive para quienes
ni siquiera son mexicanos.

Médicos y enfermeras de los hospitales
públicos de la Ciudad de México están
padeciendo porque desconocen cual es su
situación laboral. Ya no están cimentados
ni su antigüedad reconocida en los
nosocomios en donde, algunos durante
décadas, han prestado sus servicios;
tampoco oficialmente están dentro de las
nóminas del IMSS, no han sido nunca

trabajadores del Instituto y no parece
suficiente lo de Bienestar para llevarlos a
ese registro con todos los derechos y
beneficios vigentes para quienes ahí se
han desempeñado. A ello se suma la falta
de materiales de todo tipo, desde los
célebres medicamentos hasta lo requerido
para las cirugías o tratamientos como la
diálisis y los relacionados con
quimioterapias.

Sus quejas son válidas. Son ellos quienes
enfrentan no solamente las enfermedades
de los pacientes sin los remedios a la
mano, si no reciben toda clase de
recordatorios familiares al conocerse el
retraso para los exámenes de laboratorio
o las programaciones para poderlos llevar
al quirófano. Ellos ponen la cara y al
mismo tiempo reciben la golpiza
gubernamental. Si bien ni los veían ni los
oían salvo en el momento en el cual se
ubicaron como centro de atención
internacional al empezar a registrarse un
alarmante número de muertos de ese
sector por carecer de lo necesario para
estar protegidos durante la pandemia y,
para acallar esas voces, les inventaron
reconocimientos y los dieron a quienes ni
siquiera estaban en el área de atención de
Covid, en el presente se han rebasado
todas las acciones de cordura y se les trata
con la punta del pie. Los de la capital del
país están dejando muestras del mal
gobierno de quien personifica la
corcholata presidencial consentida. No se
tiene en la CDMX nada para presumir y
considerar podría ser doña Claudia una
buena gobernante sino todo lo contrario,
por algo perdió la mitad de las alcaldías.

MÁS HOYOS AL CINTURÓN
Durante el primer año del gobierno de

AMLO, en 2019, la economía cayó -0.1%;
en 2020, se derrumbó -8.5%, por efecto de
la pandemia de Covid-19 y las malas
decisiones tomadas en Palacio Nacional
para enfrentar la emergencia sanitaria y
económica; en 2021 hubo una
recuperación sobre lo derrumbado de
4.8%; en 2022, con el 3.1% casi se llegó al
cero; y en este 2023, la expectativa ahora
sí de crecimiento del 2.7%, lo cual, de
cumplirse, nos daría un promedio en los
primeros cinco años de gobierno de AMLO
de sólo 0.4%. Para el próximo año, la
expectativa de crecimiento es de 1.5% y,
de ser así, el promedio en crecimiento en
el sexenio llegaría al 0.58% , muy por
debajo de los alcanzados en los gobiernos
anteriores.

En el sexenio de Ernesto Zedillo Ponce de
León, el crecimiento promedio fue de
3.3%; en el de Vicente Fox Quesada, 2%;
con Felipe Calderón Hinojosa 1.7%; en el
de Enrique Peña Nieto 2.5%; y en el de
AMLO, si todo sale bien y no hay sorpresa,
el crecimiento promedio es de 0.4% al
momento y se espera cierre en 0.58%, muy
lejos de las promesas del “falso mesías”
tabasqueño quien prometió durante su
campaña electoral crecer al 3 por ciento.
Es hasta este año cuando la economía
mexicana está recuperando su potencial,
gracias a factores externos y a un manejo
ortodoxo de las variables económicas por



En un momento en que el debate
sobre la equidad de género y los
derechos de las mujeres adquiere
una relevancia sin precedentes, es
imperativo que nuestros líderes
políticos muestren sensibilidad y
entendimiento profundo en torno
a estas cuestiones críticas. Sin
embargo, la reciente declaración
de Andrés Manuel López Obrador,
en la que sugirió estar sufriendo
“violencia de género”, revela un
absoluto equívoco que pone de
manifiesto la necesidad de una
educación feminista elemental en
la cúspide de la esfera
gubernamental.

El feminismo, en su esencia,
busca la igualdad de género y la
eliminación de las estructuras
patriarcales que perpetúan la
discriminación y la opresión hacia
las mujeres. La “violencia de
género”, en particular, se refiere a
los actos de violencia que tienen
como base el género de la víctima,
generalmente dirigidos hacia
mujeres debido a su condición de
género. Estos actos son
manifestaciones de un sistema
enraizado en la desigualdad y la
subordinación.

López Obrador, al argumentar
que él también es víctima de
“violencia de género”, comete un
grave error al malinterpretar el
término y minimizar la gravedad
de la violencia que enfrentan las
mujeres a diario. Comparar su
situación con la lucha histórica y
contemporánea de las mujeres
por la igualdad es un desacierto
que socava la importancia de
abordar las problemáticas de
género con la seriedad que
merecen.

En la constante lucha por la
igualdad de género y el
reconocimiento de las
problemáticas que enfrentan las
mujeres en el ámbito político, es
crucial que los líderes
comprendan y utilicen
correctamente los términos que
definen estas cuestiones.
Lamentablemente, el Presidente
ha cometido un desafortunado
error al alegar que está siendo
víctima de “violencia política de
género” en referencia a la decisión
de la autoridad electoral de limitar
sus declaraciones sobre la
candidata Xóchitl Gálvez. Es
necesario proporcionar al
Presidente una breve lección de
feminismo elemental para aclarar

por qué esta declaración es
totalmente incorrecta y cómo su
malentendido puede trivializar la
lucha de las mujeres.

La “violencia política de género”
se refiere a la discriminación,
agresión o descalificación que las
mujeres enfrentan en el ámbito
político debido a su género. Es un
fenómeno arraigado en la
desigualdad de poder y en las
estructuras patriarcales que
prevalecen en la sociedad. Esta
forma de violencia puede
manifestarse de diversas
maneras, desde comentarios
sexistas y estereotipados hasta
obstáculos para el acceso y
participación en la política.

El error de López Obrador radica
en comparar su situación, que
implica restricciones impuestas
por la autoridad electoral para
evitar descalificaciones hacia una
candidata, con la “violencia
política de género” que enfrentan
las mujeres en posiciones de
poder. Las mujeres políticas a
menudo son sometidas a ataques
misóginos y sexistas que buscan
socavar su credibilidad y
autoridad en el escenario político.
Esta forma de violencia puede
tener un impacto devastador en la
participación y el desempeño de
las mujeres en la política.

Comparar esta lucha legítima de

las mujeres con las limitaciones
impuestas por una autoridad
electoral es un grave error que
minimiza la realidad de la
“violencia política de género”.
Esta última es una cuestión
sistémica y profundamente
arraigada. Equiparar esta lucha
con las restricciones a la retórica
política individual es una absoluta
falta de comprensión y empatía
no sólo hacia Xóchitl, si no hacia
todas las mujeres que han
enfrentado y enfrentan
discriminación y violencia en su
búsqueda de un espacio político
equitativo.

Si realmente deseamos avanzar
hacia una sociedad igualitaria y
justa, es imperativo que los líderes
eviten trivializar o malinterpretar
los términos que definen las
problemáticas de género. La
“violencia política de género” es
una realidad compleja y seria que
requiere atención y acción. Invito
al Presidente a utilizar su
plataforma para promover un
entendimiento profundo y una
lucha efectiva contra todas las
formas de discriminación y
violencia de género en la política
y más allá.

Pero claro, en éste como en los
demás países, los hombres no
están logrando ni entender ni
procesar que los códigos de la
testosterona son, por definición,
violentos e inaceptables. Porque
los que ellos no pueden aceptar
que se terminen sus
“dere(ma)chos” (es decir, sus
privilegios de toda la vida, esos sí
también, en función de su
género).
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parte del Banco de México y la
Secretaría de Hacienda y
Crédito Público.

En cuanto al Producto Interno
Per Cápita, todavía no se
alcanza el nivel en dejado al
término del sexenio de Enrique
Peña Nieto en 2018, fue de
$147,844 pesos; en 2019 bajó a
$146,109; en 2020 se derrumbó
a 132,876%; en 2021 se ubicó
en $138,170; y en 2022 se
encontró en $142,030. La
recuperación del poder
adquisitivo de los mexicanos
impulsada por la 4T y
presumida por el primer
mandatario en sus conferencias
mañaneras es debido a
comparaciones donde toman
como piso el derrumbe de la
economía nacional y personal
ocurrido en 2020 por la
pandemia de Covid19.

Tras esa excesiva caída,
cualquier pequeña
recuperación se puede destacar.
La realidad para las familias
mexicanas es muy diferente,
pues se enfrentan a muchos
retos, entre otros, el derrumbe
del sistema de salud, cuyo costo
personal y familiar sale de sus
bolsillos; la alta inflación en
precios de alimentos; la
irregularidad en el empleo
formal; el crecimiento de la
economía informal; los costos
de la inseguridad; la reducción
del Estado de derecho, entre
otra serie de factores pegando
directamente al bolsillo de los
trabajadores mexicanos. Otro
de ellos es la pérdida de
empleos formales. En julio del
2023 se registró una
disminución mensual de dos
mil 168 puestos de trabajo
formales, comportamiento
negativo para un mismo mes
no visto desde 2020, en plena
pandemia de Covid-19, y su
primera pérdida de empleo en
el año y admitida por el
gobierno federal.

El cinturón seguirá apretado,
como antes, como siempre,
como resultado de las gestiones
de azules, rojiverdes, amarillas
y los de una supuesta izquierda
suficientemente cargada a la
derecha dictatorial.

DE LOS PASILLOS
Jalisco, Coahuila, Guanajuato

y Chihuahua rechazan
distribuir los Libros de Texto
Gratuitos elaborados con toda
la ignorancia de los
responsables en la 4T: en esas
entidades anunciaron
presentarán ediciones o
proyectos suplementarios para
solventar carencias de los

textos oficiales. El bloque
opositor en el Congreso de la
Unión anunció promover
recursos de
inconstitucionalidad y amparos
colectivos. La alianza legislativa
Va por México (PAN, PRI y PRD)
en la Cámara de Diputados
presentará una acción de
inconstitucionalidad ante la
Suprema Corte en contra de la
distribución de los Libros de
Texto Gratuitos que la SEP
iniciará en el nivel medio básico
a partir del 28 de agosto. El
líder de los diputados panistas,
Jorge Romero, señaló no
permitirán al gobierno de la 4T
“adoctrinar” a los alumnos de
primaria y secundaria. Aseguró
encontraron en la revisión de
los textos errores, faltas de
ortografía, pleonasmos y
aspectos ideológicos. La priísta
Cinthya López Castro,
integrante de la Comisión de
Educación en San Lázaro,
anunció realizarán a partir del
próximo 21 de agosto actos de
resistencia en contra de la
distribución de estos textos
afuera del inmueble de la
Corte…

En Chihuahua, el diputado de
Movimiento Ciudadano
Francisco Sánchez, frente al
edificio de la PGR,
acompañando a padres de
familia y organizaciones
hicieron pública su petición:
Cárcel para los funcionarios
indolentes que realizaron estos
libros de texto ideológicos;
cárcel para los funcionarios de
la falsa transformación que se
están metiendo con las niñas y
los niños del país. “Me
encuentro en la Fiscalía General
de la República para presentar
esta denuncia en contra del
funcionario filocastrista Max
Arriaga este funcionario de
gobierno federal que todas sus
telarañas mentales todas sus
ideologías trasnochadas ha
introducido en los libros de
texto buscando contaminar con
este virus ideológico a la niñez
es de nuestro país estoy
acompañado de madres de
familia de padres trabajadores
que están comprometidos y
decididos a hacer todo lo
necesario para que estos
funcionarios paguen y que este
acto de genocidio educativo no
quede impune; cárcel de hasta
8 años para este servidor
público indolente; en
Chihuahua, desde aquí, vamos
a defender a la niñez
chihuahuense en contra de este
virus ideológico”.



Infobae 
Está claro que la actividad física

es uno de los preceptos
fundamentales para la salud y el
bienestar. Sin embargo, más allá
de este axioma general, la ciencia
avanza año a año en nuevos
descubrimientos que arrojan luz
sobre beneficios y precisiones en
torno al deporte y su incidencia
en el cuerpo humano.

En ese sentido, recientemente,
expertos Japón y de Australia
llevaron a cabo un estudio sobre
la cantidad de ejercicio necesario
para obtener resultados
significativos en la fuerza
muscular. La investigación, que
dirigida por el profesor Ken
Nosaka, examinó a grandes
rasgos el impacto de la frecuencia
de las contracciones de bíceps.

Según los autores, realizar una
contracción excéntrica -que crea
tensión en el músculo- de tres
segundos por al menos cinco días
a la semana durante un mes
puede aumentar la fuerza
muscular en más del 10%.

El trabajo fue publicado en el
European Journal of Applied
Physiology y estuvo a cargo de
investigadores de la Universidad
Edith Cowan, en Australia; y de
las siguientes instituciones
japonesas: la Clínica de Ortopedia
Maniwa, la Universidad de Salud
y Bienestar de Niigata; y los
hospitales generales Matsumura
y Takeda.

“Nuestro trabajo anterior ha
demostrado que el ejercicio

regular y más corto es más
beneficioso que una o dos
sesiones de entrenamiento
grandes en una semana”, dijo el
profesor Kazunori Nosaka, uno de
los autores. Y sumó: “Ahora,
tenemos una idea más clara de
dónde está el punto de inflexión
donde comienzas a ver beneficios
significativos de un ejercicio tan
mínimo. Estos nuevos resultados
sugieren que se requieren al
menos tres días a la semana para
el entrenamiento de contracción
excéntrica única de tres
segundos”.

Nosaka aclaró, de todos modos,
que se precisa más investigación
para ver si los hallazgos se
aplican a otros tipos y volúmenes
de ejercicio, y advirtió que la
fuerza de voluntad para hacer
algunos días adicionales de
actividad a la semana produciría
mejores resultados.

Para el trabajo, los expertos
reclutaron a 26 adultos jóvenes
sanos y los repartieron en dos
grupos en función de la
frecuencia semanal de la
contracción. El primero realizó
una contracción única de tres
segundos, dos días a la semana,
mientras que el otro realizó el
mismo ejercicio tres días a la
semana. La contracción imitaba el

acto de bajar lentamente una
mancuerna pesada.

Después de un mes, los
investigadores encontraron que
aquellos que realizaron el
ejercicio tres días a la semana
experimentaron aumentos
pequeños pero significativos en la
fuerza muscular. La fuerza
concéntrica -que contrae el
extremo del músculo- aumentó
en un 2,5% y la fuerza excéntrica
-cuando se alarga el músculo
mientras se genera tensión- en un
3,9%, Por el contrario, el grupo de
dos días no vio cambios
significativos.

Según Nosaka y sus colegas,
estos hallazgos pueden ayudar a
individuos y entrenadores a
diseñar programas de ejercicio
más efectivos, basados en la
comprensión científica de la
frecuencia y la intensidad.

“Las adaptaciones musculares
ocurren cuando estamos
descansando, por lo que los
músculos necesitan descansar
para mejorar su fuerza y su masa
muscular. Cabe señalar que el
ejercicio fue de solo tres
segundos, por lo que el descanso
entre ejercicios en el estudio fue

cerca de 28.800 veces más que el
tiempo de ejercicio. Pero parece
que a los músculos les gusta que
los estimulen con más frecuencia,
especialmente para el pequeño
volumen de ejercicio de
fortalecimiento muscular”, valoró
Nosaka.

Y destacó que los músculos “que
disfrutan de una estimulación
frecuente pueden no ser
necesariamente el caso de un
mayor volumen de ejercicio
aeróbico para mejorar la función
cardiovascular, o un ejercicio de
fortalecimiento muscular, como
hacer ejercicio en un gimnasio.
Sin embargo, puede ser que hacer
ejercicio una vez a la semana
durante 2 horas sea menos

efectivo que hacer ejercicio todos
los días durante 20 minutos”.

“Si no es posible tener 20
minutos al día para hacer
ejercicio, incluso cinco minutos al
día marcan la diferencia para el
estado físico y la salud. Por
supuesto, se necesitan más
estudios para confirmar esto,
pero nuestros trabajos recientes
muestran la importancia de
acumular una pequeña cantidad
de ejercicio con la mayor
frecuencia posible en una
semana. Es importante tener en
cuenta que incluso una cantidad
muy pequeña de ejercicio puede
marcar la diferencia en nuestro
cuerpo, si se realiza con
regularidad”, cerró Nosaka.
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Cuántas veces hay que
ejercitarse por semana:
la reveladora respuesta
de la ciencia
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Entramos una vez más en los
años difíciles de la Segunda
Guerra Mundial, pero esta no
parece otra novela más sobre ese
periodo. Normalmente, es fácil
identificar cuándo te van a contar
más de lo mismo, y eso aquí no
pasa. El primer acierto está ahí.
La lucha por la supervivencia y la
preservación de los ideales
personales se entrelazan en esta
novela: La madre de la perra, del
brillante Pavlos Mátesis.

Cerca de 286 páginas componen
esta novela calificada por algunos
críticos como la obra maestra de
Mátesis; en ellas nos
encontramos con la historia de
una niña llamada Raraú, en un
pequeño pueblo griego durante la
época más dura de la guerra. El
hambre se ha vuelto insoportable
y la desesperación impulsa a las
madres a tomar medidas
extremas para procurar un poco
de comida para sus hijos.

En medio de la miseria y la
pobreza, Raraú nos narra los días
de su vida, una vida pequeña que
se cruza con otros destinos
igualmente pequeños, todos
atrapados en la vorágine de una
historia implacable.

Uno de los temas centrales que
se exploran en La madre de la
perra es el conflicto entre el
patriotismo y la supervivencia.
Los padres del pueblo parten a
luchar en una guerra en la que
han perdido la fe, dejando atrás a
sus seres queridos que también
enfrentan un destino incierto.
Esta disonancia entre los valores
personales y las circunstancias
extremas lleva a Raraú a
cuestionar todo lo que sus ojos
ven en medio del caos.

La madre de la perra es una
novela de aquellas en las que no
hace falta profundizar en su
trama para decir que se queda
contigo aún después de
culminada la historia. Una vez

cerramos el libro algo nos invade
y es muy difícil dejarlo. Pasarán
días antes de que entendamos
qué es lo que ha ocurrido, a qué
hemos asistido y por qué nos ha
impactado tanto.

Esta obra nos recuerda la
capacidad de la humanidad para
encontrar belleza y esperanza
incluso en los momentos más
oscuros. Pavlos Mátesis ha dejado
una marca imborrable en la
literatura griega y mundial.
Además de su talento como
novelista, también fue un
destacado dramaturgo y
guionista, cuyo trabajo
enriqueció el Teatro Nacional de
Grecia y la televisión. Su dominio
de la narrativa y su capacidad
para explorar los aspectos más
profundos de la condición
humana se reflejan
magistralmente en estas páginas.

“La madre de la perra”,
fragmento

Mi nombre de pila es Rubí, pero
me bauticé como Raraú, sin más,
cuando me metí en el teatro, y
con este nombre he llegado hasta
donde he llegado; en mi cartilla
de la Seguridad Social he añadido
«Señorita Raraú, cómica de la
legua», y ese es el nombre que
pondrán en mi epitafio. Lo de
Rubí lo he tachado. Borrado del
todo. Por no hablar ya del
apellido, Mescaris.

Nací en Villabrava, que también
es capital, aunque solo lo sea de
una provincia. Me fui de allí a los
quince años, con mi madre y dos
mendrugos de pan, varios meses
después de que a ella la
humillaran públicamente,
mientras la gente estaba
celebrando aún la llamada
Liberación. Y no pienso volver allí
jamás. Tampoco mi madre
volverá a poner sus pies allí
jamás. La he enterrado aquí, en
Atenas, que ese es el único lujo

que me pidió, su última voluntad.
«Hija mía, ahora que estoy a
punto de morir, quiero pedirte
una cosa: entiérrame aquí. No
quiero volver jamás allí abajo. –
Nunca volvió a pronunciar la
palabra Villabrava, aunque fuese
su lugar de nacimiento–. Arregla
los papelesde modo que la tumba
que compres sea para siempre.
Nunca te pedí nada. Que ni
siquiera mis huesos hayan de
volver allí abajo».

Y así fue como compré una
tumba, que, después de todo,
tampoco resultó ser de un lujo
excesivo; y allí es donde voy a
visitarla de vez en cuando. Le
llevo alguna flor de regalo y una
chocolatina, y también le echo
algunas gotas de mi colonia por
encima –esto lo hago adrede,
porque mientras vivió no me
dejaba hacerlo; decía que esos
eran lujos de pecadoras–.

Me había contado que tan solo
en una ocasión, el día de su boda,
se había puesto colonia; pero yo
ahora se la pongo, y, si puede, que
se queje. La chocolatina se la llevo
porque, según me contó en cierta
ocasión, su sueño durante los
cuatro años de la Ocupación era
comerse una chocolatina enterita
ella sola. Tras la Ocupación quedó
tan, pero tan amargada, que
nunca jamás volvió a apetecerle
una chocolatina.

También tengo mi pisito, con
dos habitaciones y un vestíbulo, y
una pensión, que me corresponde
por ser la hija de un héroe caído
en Albania. Espero asimismo
cobrar mi pensión de actriz,
apenas hayan dado el visto bueno
a los impresos que tuve que
presentar, y en general soy feliz y
afortunada. No tengo que
preocuparme de nadie, ni de
quererlo ni de llorarlo. También
tengo un tocadiscos, y discos,
sobre todo de canciones de
izquierdas. Yo soy monárquica,

pero me encantan las canciones
de la izquierda. Felizmente soy
feliz.

Mi padre era tripicallero de
oficio, pero no lo confesábamos
abiertamente. Se iba al matadero,
cogía las tripas, las lavaba y las
volvía del revés una a una para
hacerlas a la brasa. Lo recuerdo
muy joven, de unos veinticuatro
años. Bueno, la verdad es que lo
recuerdo a partir de la foto de su
boda, en el año 1932; porque, lo
que es en persona, apenas me
acuerdo de él. En 1940, cuando se
fue a hacer de soldado a Albania,
ya habíamos nacido yo y mis dos
hermanos, varones ambos; uno
de ellos era mayor que yo –aún
debe de seguir vivo en alguna
parte, digo yo–.

De mi padre solo me acuerdo de
cuando lo movilizaron y fuimos,
mi madre y yo, a despedirlo.
Fuimos a la estación, él nos
precedía, porque temía perder el
tren, y mi madre corría tras él.
Lloró mucho, sin avergonzarse de
que la gente pudiese verla, y me
acuerdo perfectamente de cómo
me llevaba a mí de la mano.
Recuerdo a mi padre dentro del
vagón, se iba a la guerra y en casa
lo único que teníamos eran veinte
dracmas, una moneda de veinte
dracmas. Mi madre se la tendió y
él que cómo iba a cogerla. Más
tarde, cuando ya estaba en el
tren, ella se la tiró por la ventana
y él se puso a llorar y se lo
llevaban los demonios; volvió a
arrojar la moneda a mi madre,
ella la recogió del suelo y se la
devolvió con mucho ímpetu, ya
ves al resto de los soldados

riéndose; la moneda cayó dentro
y entonces ella me cogió y nos
fuimos de allí a toda prisa, no
fuera mi padre a arrojárnosla de
nuevo. El caso es que nunca
llegamos a saber si la cogió o se
la pulieron los otros. Y esta es la
última vez que recuerdo haber
visto a mi padre joven, y eso solo
de cara; porque, por lo demás, lo
recuerdo de espaldas y
encorvado, mientras lavaba las
tripas. Vaya, que la única imagen
que guardo de su cara es la de
una fotografía del día de su boda.
A los muertos y desaparecidos en
general, a aquellos que salieron
de mi vida, los olvido; me olvido
del aspecto que tenían, quiero
decir. Lo único que sé es que se
fueron. Y eso cumple también
para mi madre. Murió pasados los
setenta y cinco, pero digamos que
nunca tuve tiempo para fijarme
demasiado en su aspecto; de
modo que mantengo el contacto
con ella a través de su foto de
novia, cuando era una muchacha
de apenas veintitrés años –
cuarenta menos de los que tengo
yo ahora–. Por eso no me
avergüenzo cuando le llevo su
chocolatina, porque, al fin y al
cabo, ahora ella, con veintitrés
años, es casi como si fuera mi
hija, vamos.

De todos modos, dichosa sea
Albania, que me aseguró una
pensión. Y tanto me da si la
nación salió derrotada. ¿Es que
acaso es la primera vez que eso
ocurre? Yo soy nacionalista, a la
vez que monárquica, pero la
pensión es otra cosa. Soy una
muchacha huérfana.

El poder de las ganas de
sobrevivir de una niña en la
Segunda Guerra Mundial:
“La madre de la perra”
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Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.

El Centre Pompidou de Málaga
presenta a Sheila Hicks, artista
estadounidense,  con una
monografía, la primera de la
artista en España. El público tiene
la oportunidad de disfrutar de la
variedad del trabajo de  Hicks,
que tiene obras de dimensiones
arquitectónicas hasta pequeños
tejidos y fotografías.

Un tiempo propio. Librarse de
las ataduras de lo cotidiano,
nombre de la exposición contiene
Minimes, piezas que denomina
así la artista  a las piezas
pequeñas, que teje al aire libre o
en su estudio. Estas miniaturas
son como poemas íntimos que
constituyen también los bancos
de prueba de sus futuras
creaciones.Para cualquier trabajo,
utiliza un marco de madera de
aproximadamente 30 por 10 cm,
en el que planta clavos en los
bordes superior e inferior,
pasando del primer clavo

superior al primer clavo inferior,
luego al segundo clavo superior y
así sucesivamente.

Estira un hilo continuo que
formará la cadena con la ayuda de
una aguja de acero tejen los
colores elegidos por su ojo de
pintora. En algunos lugares deja
ranuras verticales, que aportan
flexibilidad a la superficie. Estas
pequeñas obras maestras
bordeadas de orillos en los cuatro
lados están perfectamente
acabadas. 

Hicks tiene una gran relación
con México y así nos lo hizo saber
en una breve charla. En el verano
de 1954, mientras estudiaba en la
Universidad de Siracusa, Sheila
Hicks viajó a Taxco, México. Allí
pintó y tomó sus primeras
fotografías. En septiembre
ingresó en Yale, donde recibió
clases de Josef  Albers, el veterano
profesor de la Bauhaus a la
cabeza del departamento de
diseño, que despertó la
sensibilidad material y  cromática
de su alumna. 

Obtuvo una beca para el viaje de
estudios a Francia pero antes

decidió viajar a México para
fotografiar los restos de ciudades
precolombinas y las cubiertas de
hormigón del arquitecto Félix
Candela para un periódico
neoyorquino. Conoció al pintor
guatemalteco Carlos Mérida,
vinculado al muralismo mexicano
y a Matías Goeritz, promotor de
la arquitectura emocional y la
escultura, que en 1957 inició su
serie Mensajes,  obras
luminiscentes realizadas con
pedazos de tela metálica.

Tras su estancia en París, Sheila
regresó a México allí permaneció
cuatro años viviendo en Taxco el
viejo,compartió momentos con
los arquitectos Goeritz y Luis
Barragán, cuya colorida
arquitectura con combinan las
tradiciones autóctonas con el
modernismo la animaron a
trabajar con textiles que eran los
materiales que más le atraían
realizó obras como Amarillo y
Tasco el viejo, ambas en 1960,
estas obras se encuentran en el
Centre Pompiduo. De está
relación hay un fotografía
tomada por la artista de los

arquitectos mexicanos, que se
exhibe en el marco de la
exposición que se exhibe en
Málaga. 

En 1961 presenta la exposición
Pinturas de Lana, en  la Galería
Antonio Sousa desde la Ciudad de
México.

Sheila no había abandonado su
ambición pictórica solo decidió
perseguirla con otros medios ya
no con pintura al óleo sino con
lana. En 1964 se trasladó de
nuevo a París y nunca ha dejado
de viajar como se demuestra en la
exposición del Pompidou de
Málaga en donde vemos obras
que realizó en Marruecos, Japón
y México.

Para la artista trabajar con hilos
es una experiencia de vida, y

considera que cada uno que ve su
obra debe reflexionar sobre el
trabajo que ha tenido las prendas
de ropa que porta. Una prenda
determina mucho el contexto de
una historia.

A sus más de noventa años, la
artista se muestra muy activa y
señala que donde la llamen para
dar cursos o pláticas sobre su
trabajo. Ahí estará.

Visitar la exposición permite ver
el trabajo y el colorido que
transporta al visitante a diversas
partes del mundo, donde Sheila
ha convivido con los pobladores y
ha aprendido el manejo de los
tejidos y el uso que le dan a los
mismo. 

La obra de Sheila Hicks es un
reflejo de su propia existencia.

Sheila Hicks presenta en Málaga,
Un tiempo propio. Librarse de las
ataduras de lo cotidiano
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La escritora norteamericana

Jane Friedman batalló legalmente
contra la negativa de Amazon de
eliminar los títulos erróneamente
atribuidos a ella de cinco libros
que, según ella, fueron escritos
por IA y que también estaban
listados en Goodreads, el sitio de
reseñas de Amazon.

“Es como una violación. Es
material de muy baja calidad
firmado con mi nombre”, sostuvo
Friedman, quien ha escrito y
publicado varios libros “reales”
sobre la industria editorial, al ser
entrevistada por el diario inglés
The Guardian. La autora con sede
en Ohio ha escrito varios libros
sobre la industria editorial, y los
títulos fraudulentos imitaban su
trabajo real.

Una de las descripciones de los
libros falsamente atribuidos, pero
que por el tema y el registro bien
podían simular ser de ella, decía:
“Este libro ofrece estrategias
prácticas, consejos y técnicas
para ayudar a los escritores a
agilizar su proceso de escritura,
acelerar la publicación de sus
eBooks y maximizar su potencial
de ingresos”.

Friedman se enteró por primera
vez de los títulos falsos a través

de un lector que notó en las listas
en Amazon y le envió un correo
electrónico después de sospechar
que los libros eran fraudulentos.

Habiendo tenido experiencia
con herramientas de IA como
ChatGPT, diseñada para brindar
respuestas parecidas a las
humanas a los comandos de los
usuarios, Friedman
inmediatamente pensó que los
libros eran generados por IA
después de leer las primeras
páginas. “He estado blogueando
desde 2009, hay mucho de mi
contenido que es público y eso
está disponible para entrenar
modelos de IA”, contó la autora
en su sitio web.

Tras darse cuenta de que
Amazon había utilizado su
nombre, Friedman comenzó a
buscar formas de que los títulos
fueran retirados de inmediato y
presentó un formulario de
reclamo a Amazon. Sin embargo,
como no había registrado su
nombre como marca, Amazon le
respondió que no retiraría los
libros.

Finalmente, los libros fueron
retirados tanto de Amazon como
de Goodreads y Friedman
sospecha que se debe a que habló
del problema en sus redes
sociales.

“Esto continuará, no va a

terminar conmigo. En Amazon no
tienen ningún procedimiento
para informar de este tipo de
actividad en la que alguien está

tratando de lucrarse con el
nombre de alguien. Deben crear
una forma de verificar la autoría”,
sostuvo desde su blog sobre la

dinámica que involucra a la
plataforma desde cierta
democratización de la
Inteligencia Artificial.

Una autora demanda a Amazon por usar su
nombre en obras escritas por Inteligencia Artificial
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Retrató a Jacqueline Kennedy en
Jackie, a la princesa Diana en
Spencer y ahora vuelve con una
idea tan inesperada como
llamativa. Pablo Larraín, el
renombrado director chileno,
regresa con El Conde, una sátira
oscura en la que el dictador
Augusto Pinochet es un viejo
vampiro. Este irreverente título,
que se estrenará en Netflix el
próximo mes de septiembre,
presenta un universo paralelo
inspirado en uno de los pasajes
más oscuros de la historia de
Chile y que posiblemente abre las
puertas a uno de los mejores
títulos cinematográficos de
Latinoamérica para este 2023.

La trama presenta una realidad
alterna y ficticia donde Pinochet
es un vampiro que ha vivido
oculto durante 250 años en una
mansión en ruinas en el extremo
sur de la nación. Cansado de ser
recordado como un ladrón, el
presidente del país sudamericano
decide abandonar su sed de
sangre y el privilegio de la vida
eterna para pasar al plano de la
muerte. “A pesar de la naturaleza
decepcionante y oportunista de

su familia, encuentra una nueva
inspiración para seguir viviendo
una vida llena de pasión
contrarrevolucionaria en una
relación inesperada”, añade la
sinopsis oficial.

El film, coescrito por Larraín y
Guillermo Calderón, ha sido
seleccionado para competir en el
80º Festival Internacional de Cine
de Venecia, que se celebrará entre
el 30 de agosto y el 9 de
septiembre de 2023. Estará
disponible en cines seleccionados

el 7 de septiembre y llegará días
después a la plataforma de
streaming. Mientras tanto, ya se
han publicado nuevas imágenes
promocionales en las que se
aprecia de pies a cabeza, e incluso
hasta volando, al protagonista de
esta historia.

Asimismo, su tráiler oficial ya
está disponible y muestra la
satírica interpretación de Jaime
Vadell, el actor principal de esta
obra, bajo el personaje de El
Conde. Asimismo, el elenco

incluye a otros actores como
Gloria Münchmeyer, Alfredo
Castro y Paula Luchsinger. La
producción se llevó a cabo en
diversas locaciones de Chile,
incluyendo la ex estancia de Oazy
Harbour en la Región de
Magallanes y la Antártica chilena.

Larraín y su fantasía con
Pinochet

La visión de Pablo Larraín sobre
la película era algo que se venía
cocinando desde hace tiempo.
“Llevo años imaginando a

Pinochet como un vampiro, como
un ser que nunca deja de circular
por la historia, tanto en nuestra
imaginación como en nuestras
pesadillas”, dijo. De acuerdo con
el director, la elección de retratar
a Pinochet como un vampiro es
una crítica a la naturaleza
inmutable del extremismo
político y cómo puede resurgir en
cualquier momento. “Los
vampiros no mueren, no
desaparecen, tampoco los
crímenes y robos de un dictador
que nunca respondió ante la
justicia”, agregó.

La productora detrás de la
película es Fabula, fundada en
2003 por los hermanos Juan de
Dios Larraín y Pablo Larraín.
Fabula ha sido reconocida por sus
múltiples nominaciones y
premios, incluyendo el Premio de
la Academia a Mejor Película en
Idioma Extranjero en 2018 por
Una mujer fantástica. Además, ha
producido más de 30 películas y
ha sido nominada a los Globos de
Oro con El Club (2015) y Neruda
(2016) en la categoría Mejor
película en lengua no inglesa.

El Conde se estrena en Netflix el
próximo 15 de septiembre y en
algunos cines selectos el 7 de
septiembre.
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Pinochet será un vampiro en “El Conde”
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Aunque el universo de superhéroes de

DC enfrenta un reinicio, los nuevos
directivos del estudio James Gunn y
Peter Safran le han asegurado a Gal
Gadot que todavía quieren contar con
ella. El desarrollo de Wonder Woman 3
había sido mencionado por la
celebridad israelí en una entrevista
publicada por un portal
estadounidense el pasado 2 de agosto,
pero ahora la protagonista de Agente
Stone brinda más datos sobre las
conversaciones que hay sobre el
regreso de la guerrera portadora del
Lazo de la Verdad.

Luego de que Mujer Maravilla 1984 se
estrenara en 2020, los seguidores de la
superheroína esperaban el retorno del
personaje bajo la dirección de Patty
Jenkins, la realizadora que estuvo a
cargo del primer film centrado en Diana
Prince. Sin embargo, luego de que
cambiaran las cabezas en DC Studios,
se dio a conocer que la versión que se
estaba preparando con Jenkins fue
descartada.

No obstante, las reuniones recientes
entre la actriz y la dupla a cargo del
reinicio del DCU parecen ser positivas.
Gadot, en declaraciones para Flaunt,
reveló lo que le dijeron Gunn y Safran
sobre los planes con su personaje:
“Estás en las mejores manos. Vamos a
desarrollar Wonder Woman 3 contigo.

Te amamos como la Mujer Maravilla, no
tienes nada de qué preocuparte”.

Dichas palabras dan luces de la
confianza que DC tiene en la
protagonista de Alerta Roja como la
cara de una de sus heroínas más
emblemáticas. Al igual que muchos, la
actriz cree que Wonder Woman le
mostró a los grandes estudios que hay
público para blockbusters liderados por
mujeres, tanto en el reparto como
detrás de cámaras.

¿Cómo funcionará el reinicio del DCU?
Por otro lado, hay más interrogantes

sobre el rumbo del nuevo DCU que
comenzará a tomar forma tras el
estreno de Superman: Legacy.
Previamente, se pensaba que los
directivos pensaban dejar atrás a todas
las estrellas de los films anteriores,
como ocurrió con el Hombre de Acero
de Henry Cavill, Batman de Ben Affleck
y Black Adam de Dwayne Johnson.

La presencia de Gal Gadot y su versión
de la princesa de Temiscira pone en
duda un reinicio total. También surgen
dudas sobre la continuidad de la
historia, pues su personaje ya no
pertenecería al universo en el que se
desarrollaron las dos primeras
películas. ¿Cómo se definirá su relación
con otros miembros de la Liga de la
Justicia? Queda bastante por
desenredar en la narrativa de los héroes
de los comics que veremos en el cine en
el futuro próximo.

Gal Gadot refuerza alianza con
DC: la actriz brindó nuevos
detalles de  Mujer Maravilla 3�
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El algoritmo de próxima
generación, conocido como
HelioLinc3D, fue diseñado para
identificar asteroides cercanos a
la Tierra con menos
observaciones a las requeridas
por los métodos actuales, gracias
a que emplea inteligencia
artificial.

Durante una prueba de manejo
en Hawái, esta tecnología detectó
por primera vez un cuerpo celeste
rocoso de aproximadamente 200
metros de largo, potencialmente
peligroso que fue bautizado como
2022 SF289.

El objetivo de HelioLinc3D es
apoyar y acelerar las
investigaciones que adelantará el
observatorio astronómico chileno
Vera C. Rubin, actualmente en
construcción y con el que esperan
identificar hasta 3.000 nuevos
asteroides potencialmente
peligrosos no identificados
durante la próxima década.

Por ahora, los investigadores
esperan que 2022 SF289 se
acerque a aproximadamente
225.000 kilómetros de la Tierra,
una distancia menor a la que nos
separa de la Luna, que se
encuentra a poco más de 380.000
kilómetros.

Rubin escaneará el cielo con una

rapidez sin precedentes con su
espejo de 8,4 metros y su enorme
cámara de 3.200 megapíxeles,
visitando puntos del cielo dos
veces por noche en lugar de las
cuatro veces que necesitan los
telescopios actuales.

Es por ello que necesitan este
tipo de algoritmo de
descubrimiento para detectar
rocas espaciales de manera
rápida.

La IA aplicada a esta labor
entusiasma a los astrónomos del
proyecto, quienes confían
plenamente en la efectividad en
el mundo real del software que, a
su juicio, “nos hace a todos más
seguros”.

E incluso HelioLinc3D podría
convertirse en una pieza clave en
los esfuerzos de detección de
riesgos para nuestro planeta, una
cuestión que ahora ocupa no solo
al ámbito académico, sino
también a agencias
gubernamentales y compañías
que lideran planes de defensa
planetaria.

Misión DART: la humanidad ya
tiene un plan de defensa
planetaria

La sonda DART de la NASA logró
desviar con éxito un asteroide de
160 metros de diámetro llamado
Dimorphos, satélite de un
asteroide de 760 metros
catalogado como Didymos.

Las implicaciones por este
acontecimiento sin precedentes
fueron de tal magnitud que se
abrió una nueva era de defensa
planetaria activa, que ha sido en
gran medida liderada por la NASA
y la Universidad Johns Hopkins
que han puesto a prueba la
eficiencia del método de impacto
cinético de una sonda kamikaze
contra un asteroide, como
sucedió con la misión DART que
alcanzó Dimorphos a una
velocidad de 6,14 km/s.

Cuando un asteroide es
golpeado a hipervelocidad, una
parte de la colisión se transmite
de manera elástica pero como se
produce un cráter, se crea un
impulso adicional causado por la
emisión de materiales en

dirección opuesta al proyectil.
Este componente de “retroceso”

participa en el impulso
suministrado al asteroide y
contribuye muy eficientemente a
desviarlo de su trayectoria;
mientras los materiales
expulsados tras el impacto
crearon múltiples filamentos de
partículas que pudieron seguirse
con telescopios desde tierra e,
incluso, desde el espacio.

El experimento realizado con la
sonda DART superó las
expectativas gracias a que ese
factor multiplicador de la
transferencia de momento
cinético asociada con la
componente inelástica de la
deflexión alcanzó un valor de 3,6.
Eso significa que la contribución

al momento de ese retroceso por
la eyección de partículas superó
con creces el impulso incidente de
DART.

De hecho, como consecuencia
del desvío logrado por esta sonda
kamikaze, se redujo en 33
minutos el periodo orbital de
Dimorphos alrededor de
Didymos, aunque inicialmente el
objetivo era acortarlo en poco
más de un minuto.

Un resultado que genera
bastante optimismo sobre el
futuro de una defensa planetaria
que pueda desarrollarse de
manera eficiente y pasar a la
acción ante cualquier asteroide
que amenace o se encuentre en
ruta de colisión directa contra
nuestro planeta.

Inteligencia artificial detectó un
asteroide gigante cerca de la Tierra
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Presentan Torneo
Nacional Villista de
Futbol Sub18 Femenil
Por Angel Castillo
DURANGO, DGO 
La emoción del fútbol se

desborda nuevamente en tierras
duranguenses con el anuncio del
esperado Torneo Nacional Villista
de Futbol Sub18 Femenil. En una
rueda de prensa que tuvo lugar
en el Gimnasio Alejandro Candón
Guzmán del Instituto Estatal del
Deporte (IED), se dieron a conocer
los detalles de este magno evento
deportivo que promete reunir a
jóvenes talentosas y apasionadas
por el balompié de diferentes
rincones del país.

PRESENTACIÓN 
La presentación oficial del

torneo estuvo a cargo del director
del IED, César Omar Cárdenas
Reyes, quien estuvo acompañado
por Jesús Vargas Domínguez,
presidente de la Asociación de
Futbol Aficionado del Estado de
Durango, y Jesús Gómez Escalera,
vicepresidente de la misma
asociación. Con gran entusiasmo,
los líderes deportivos
compartieron con los medios de

comunicación los pormenores de
esta competencia que se llevará a
cabo del 14 al 19 de agosto del
presente año.

LOS EQUIPOS 
Una característica distintiva de

este torneo es su alcance
nacional, ya que contará con la
participación de estados
provenientes de diversos puntos
del país. Entre los estados
confirmados se encuentran
Sonora, Chiapas, Yucatán, Nuevo
León, Ciudad de México, Sinaloa,
Baja California y por supuesto,
Durango, que tendrá el orgullo de
ser sede de esta emocionante
contienda deportiva.

LOS ESCENARIOS 
Los escenarios deportivos

elegidos para recibir a los equipos
y aficionados serán los campos de
fútbol Rodríguez y Mendivil de
Ciudad Deportiva. A partir del
lunes 14 de agosto, el césped
vibrará con la intensidad de los
encuentros, donde las
habilidades, la pasión y la
determinación de las jóvenes
futbolistas serán protagonistas
indiscutibles.

EL ARRANQUE 
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La ceremonia inaugural está
programada para el martes 15 de
agosto a las 9:30 horas en Ciudad
Deportiva. En este emocionante
acto, los equipos participantes
desfilarán con orgullo portando
sus uniformes y entonando el
himno de la competencia,
marcando así el inicio oficial de
esta fiesta del fútbol.

César Cárdenas, director del IED,
resaltó la importancia de la
colaboración y la unidad en la
organización de eventos
deportivos de esta envergadura.
Reconoció y aplaudió el trabajo
incansable de la Asociación de
Futbol Aficionado del Estado de
Durango, cuyo compromiso y
dedicación han hecho posible la
realización de este torneo.
Además, reafirmó el compromiso
del Instituto Estatal del Deporte
en apoyar iniciativas que
fortalezcan y promuevan el
deporte en la región.

POR DURANGO 
El espíritu de competencia y

camaradería también se reflejó en
el gesto simbólico de entrega de
uniformes a los equipos
representativos de Durango. Los
entrenadores Alexandra
Velázquez, Heraclio Soto y Charly
López recibieron los uniformes de
manos de las autoridades
presentes, quienes alentaron a los
jóvenes deportistas a dar lo mejor
de sí en cada encuentro y a
disfrutar de esta experiencia

única en sus vidas.
El Torneo Nacional Villista de

Fútbol Sub18 Femenil se perfila
como un evento que trascenderá
más allá de la cancha. Será una
oportunidad para fortalecer
valores como la disciplina, el

trabajo en equipo y la pasión por
el deporte. Durango se engalana
al recibir a las talentosas
futbolistas y albergar esta justa
deportiva que, sin duda, dejará
huella en la historia del futbol
femenil en México.
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Inicia su Recorrido en
la Liga Premier: Un
Nuevo Comienzo en
Los Cabos
Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción del futbol regresa

con fuerza a Durango y sus
seguidores, ya que Alacranes se
prepara para hacer su debut en la
primera jornada del torneo de la
Liga Premier. En un
enfrentamiento que promete
emociones y acción en la cancha,
Alacranes de Durango se
enfrentará a Los Cabos United, en

un duelo que marcará su regreso
a esta prestigiosa liga después de
dos temporadas en la liga de
expansión.

EL PARTIDO 
El equipo venenoso está listo

para demostrar su valía y talento
en la cancha, y este
enfrentamiento ante Los Cabos
United es el primer paso en ese
emocionante camino. El partido
está programado para este
sábado 12 de agosto a las 8:00 de
la noche y se llevará a cabo en el
estadio Don Kull, en Los Cabos.

REGRESO 
Tras su regreso  a la Liga

Premier, Alacranes enfrenta un

nuevo desafío al iniciar desde
cero su participación en esta liga.
Un desafío que se traduce en
oportunidades de crecimiento y
Desarrollo y que refleja la
determinación y pasión del
equipo por alcanzar nuevas
alturas.

CIRO A LA CABEZA 
Uno de los aspectos que marca

este nuevo comienzo es el cambio
de presidencia en el club. Ciro
Castillo regresa a la presidencia
con el firme propósito de
convertir a Alacranes en un
protagonista destacado en el
circuito de la Liga Premier. Con
una visión clara y ambiciosa, el
club se embarca en una nueva

etapa bajo su liderazgo, con el
objetivo de construir un equipo
competitivo y exitoso.

GRANDES ESPERANZAS 
La afición duranguense espera

con ansias este enfrentamiento y
el inicio de la temporada, llenos
de esperanza y expectativas
positivas para el futuro de
Alacranes en la Liga Premier. La
pasión y el apoyo inquebrantable
de los seguidores serán un
impulso fundamental para el
equipo en esta emocionante
travesía.

El compromiso, la dedicación y
el trabajo en equipo son los
pilares en los que Alacranes de
Durango basará su camino en la

Liga Premier. La determinación de
los jugadores, el liderazgo de la
directiva y la energía de la afición
convergen en un solo objetivo:
alcanzar el éxito y consolidarse
como un equipo de renombre en
el ámbito del fútbol.

La espera llega a su fin y el
entusiasmo se desborda en cada
rincón de Durango. La primera
jornada del torneo de la Liga
Premier marca un nuevo capítulo
en la historia de Alacranes, un
capítulo lleno de desafíos,
oportunidades y emociones. La
afición alacranes está lista para
alentar a su equipo en cada
jugada, cada gol y cada victoria
en este emocionante recorrido
hacia la grandeza. 
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Firma de Beca
Completa en New
Mexico Junior College

Por Angel Castillo
Durango, Dgo.

La semana avanza y con ella
llega una noticia que llena de
orgullo a nuestra comunidad
deportiva. Es un honor anunciar
la firma de una BECA COMPLETA
por parte de uno de nuestros
talentosos jugadores mexicanos
en la prestigiosa NJCAA DI.
¡Enhorabuena a nuestro
destacado atleta Miguel Angel
Rubio, quien ha asegurado su
futuro al firmar su beca completa
de atletismo con "New Mexico
Junior College"!

LA NOTICIA 
Esta emocionante noticia marca

un paso significativo en la carrera
de Miguel Angel Rubio, quien ha
demostrado su dedicación y
habilidades en el mundo del
atletismo. La universidad "New
Mexico Junior College," ubicada
en el inspirador estado de Nuevo
México, es un destacado
competidor en la NJCAA D1, lo

que hace de esta beca un logro
aún más destacado y prometedor
para el futuro de nuestro atleta.

LA BECA
La firma de esta beca completa

es un reflejo del compromiso
incansable y del arduo trabajo de
Miguel Angel Rubio. Su
dedicación al atletismo y su
constante búsqueda de la
excelencia han dado sus frutos,
brindándole la oportunidad de
continuar su educación y su
pasión atlética en una institución
de renombre.

NUEVA ETAPA 
La nueva etapa académica y

atlética de Miguel Angel Rubio
dará inicio en el otoño del 2023,
marcando el comienzo de una
emocionante travesía en "New
Mexico Junior College". Esta
experiencia no solo le permitirá
seguir creciendo como atleta,
sino también como estudiante
comprometido y profesional en
desarrollo.

El camino hacia el éxito no es
fácil, pero la determinación y el
esfuerzo de Miguel Angel Rubio
son un claro ejemplo de que los
sueños pueden alcanzarse con
dedicación y perseverancia. Su
firma de beca completa es un hito

que celebra su valía y potencial, y
nos llena de orgullo como
comunidad deportiva.

En nombre de todos nosotros,

queremos felicitar a Miguel Angel
Rubio por este logro
sobresaliente. Su pasión,
habilidades y compromiso son un

testimonio inspirador para los
jóvenes atletas que aspiran a
alcanzar sus metas y hacer
realidad sus sueños.

MMiigguueell  AAnnggeell  RRuubbiioo,,   rruummbboo  aall   ééxxiittoo



CIUDAD OBREGÓN, SONORA.
El Estadio Yaquis, escenario

principal donde se llevará a cabo
el segundo Torneo Infantil de la
LAMP presentado por Grupo
México, fungió como sede de la
presentación oficial del certamen,
el cual se realizará del 25 al 27 de
agosto en Ciudad Obregón,
Sonora con niños de la categoría
11-12 años.

En la presentación estuvieron
presentes; el presidente de la Liga
ARCO Mexicana del Pacífico, Ing.
Carlos Manrique González, el
presidente del Club Yaquis de
Obregón, Lic. René Arturo
Rodríguez, como equipo anfitrión
y el Ing. Héctor Ortiz, subgerente
de desarrollo comunitario de
Grupo México, principal
patrocinador del torneo.

“Hemos tenido a bien organizar
de nuevo este torneo infantil,
estamos muy contentos de
regresar, con el auspicio de Grupo
México, contentos de apoyar a la
niñez y al beisbol que es un tema
más de hechos que de palabras,
que al final va a ser el futuro de
nuestro país”, dijo el presidente
ejecutivo de la LAMP, Carlos
Manrique González.

Grupo México, una empresa
líder en transportes, minería e
infraestructura es el principal
promotor para el regreso del
Torneo Infantil LAMP, dándole el
nombre a esta edición 2023.

“Grupo México cuenta con un
área de desarrollo comunitario
donde participan jóvenes y niños,
en el caso del beisbol

comenzamos con las pláticas con
la liga hace un año,  por eso es
motivo de orgullo presentar este
torneo, gracias por hacernos
participes de este proyecto con el
que reiteramos el compromiso de
Grupo México para impulsar el
deporte y las actividades que
permitan el desarrollo y

esparcimiento con niños y la
juventud”, explicó Héctor Ortiz
representante de Grupo México.

En la conferencia de prensa se
llevó a cabo el sorteo de los 3
grupos que conformarán el
torneo con los representativos de
cada uno de los equipos que
conforman la LAMP y dos equipos

invitados, quedando
conformados de la siguiente
manera:

El director del torneo, Francisco
Mouet explicó que el formato
permitirá avanzar a los dos
primeros de cada grupo, así como
a los dos mejores terceros para
jugar ronda de cuartos de final,

semifinales y gran final
respectivamente. Los juegos se
realizarán a 6 entradas y los
horarios serán; 08:00 y 10:00,
18:00 y 19:00 horas, durante la
primera fase en el Estadio Yaquis
y campos aledaños con un rol de
juegos que se dará a conocer en
los próximos días.
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Agencias 
El volante mexicano Jorge

Ruvalcaba, surgido del Club
Pumas, sufre su primer golpe con
su nuevo equipo en la Liga de
Bélgica, ya que lo mandan a las
menores.

El primer paso de Jorge
Ruvalcaba en el futbol de Bélgica
no fue nada bueno, ya que lo
mandaron al equipo filial del
Standard de Lieja.

Jorge Ruvalcaba, volante
ofensivo surgido del Club Pumas,
fue presentado oficialmente
como nuevo refuerzo del
Standard de Lieja, uno de los
clubes más importantes de la
Jupiler Pro League.

Pero la desagradable sorpresa es
que el ahora ex del Club Pumas
comenzará su aventura jugando
en la filial del equipo, en el SL16
FC, también conocido como Royal
Standard de Lieja II, equipo de la
segunda división de aquel país.

Se habla que el jugador nacido
en Rialto, California, tiene que
ganar masa muscular para dar el
salto al primer equipo del
Standard de Lieja.

La venta de Jorge Ruvalcaba
al Club Pumas

Jorge Ruvalcaba nuevo jugador
del club belga Standard de Lieja,
se crió en Estados Unidos, donde

comenzó a practicar futbol.
El volante ofensivo jugaba en

equipos semiprofesionales de
California, hasta jugando como
talachero (cobraba por partido
jugado en diferentes equipos)
hasta el 2021, cuando fue fichado
por el Club Pumas.

Con el cuadro universitario,
estuvo primero en el filial Sub 20
hasta que debutó en el Clausura
2022.

En total, el jugador de origen
estadounidense jugó con los
auriazules un total de 36
partidos, anotando seis goles.

Fue vendido, y aunque no se
han dado a conocer cifras
oficiales se habla de que el costo
de su corto rondó los 11 millones
de pesos, pero el cuadro del Club
Pumas se quedará con un
porcentaje de sus derechos.

Así que las cosas quedaron en
paz: “Me voy muy agradecido con
la institución. Cuando llegue al
Club Pumas hace más de dos
años, me puse como meta, algún
día poder jugar en Europa y
ahora se me está cumpliendo ese
sueño”, indicó el futbolista.

Otros mexicanos en el futbol de
Bélgica.

El volante ofensivo, Jorge
Ruvalcaba, se unirá en Bélgica a
Gerardo Arteaga, quien ya juega
en el Genk.

La lista de jugadores surgido de

México que se fueron a jugar a
ese país europeo, no es tan
grande.

El primer jugador tricolor que se
fue a la liga de Bélgica fue Carlos
Hermosillo, quien del Club

América dio el salto precisamente
al Standard.

Omar Govea, quien ahora juega
en los Rayados de Monterrey,
pasó por varios equipos belgas,
como el Mouscron, Royal

Amberes y Zulte Waregem.
Guillermo Ochoa llegó en el

2017 también al Standard de
Lieja, donde llegó a jugar partidos
de la Europa League y la
Champions League.

JJoorrggee  RRuuvvaallccaabbaa  ccoommiieennzzaa  ccoonn  eell   ppiiee  iizzqquuiieerrddoo
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Alicia Bárcena,
canciller de
México, condena
la invasión rusa a
Ucrania
Agencias 
La canciller mexicana, Alicia

Bárcena, opinó durante su visita
oficial a Washington que el envío de
armas a Ucrania por parte de países
occidentales para enfrentar la
invasión rusa “no ayuda” a conseguir
la paz entre los dos países.

“Tenemos que dejar de hablar de
guerra y comenzar a hablar de paz.
Estas armas que van constantemente
a Ucrania no ayudan porque hacen
que el conflicto empeore”, afirmó
Bárcena durante una charla en el
centro de ideas Atlantic Council, en la
capital estadounidense.

La canciller explicó que “México está
totalmente en contra de la invasión
rusa de Ucrania porque viola la Carta
de Naciones Unidas” y su posición
ahora es la de apoyar “negociaciones
de paz”.

Opinó que es momento de que
Ucrania y Rusia “se sienten” y
encuentren maneras para lograr un
“alto el fuego o un cese de
hostilidades”.

Bárcena dijo que la “importante
reunión en Arabia Saudí” para
abordar la paz en Ucrania fue un buen
ejemplo y aseguró que México
apoyará este tipo de iniciativas.

La secretaria mexicana de
Relaciones Exteriores comenzó ayer
su primera visita oficial a Estados
Unidos, donde los principales temas
a abordar son la migración así como
el tráfico de armas y de fentanilo.

Durante la charla, Bárcena afirmó
que el presidente mexicano, Andrés
Manuel López Obrador, y su
homólogo estadounidense, Joe Biden,
“tienen una relación muy cercana” y
eso “ayuda mucho” a la relación
bilateral.

Explicó que México se ha sumado a
la coalición internacional lanzada por
el secretario de Estado de Estados
Unidos, Antony Blinken, para
combatir el tráfico de fentanilo, un
opioide sintético que ha causado
cifras récord de muertes por
sobredosis.

Afirmó también que los precursores
químicos provenientes de Asia que se
utilizan para fabricar esta droga no
solo cruzan de México a Estados
Unidos sino que también se trafican
desde territorio estadounidense a
territorio mexicano.

“No solo tenemos que controlar los
puertos de entrada de México a
Estados Unidos, también los de
Estados Unidos a México”, recalcó.
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